

令和7年10月定例教育委員会 会議録（概要版）

開催年月日	令和7年10月22日（水）		場所	教育委員会室
開催時間	13時30分～15時08分			
出席者	教育長	三樹 和幸		
	教育委員	垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美		
	事務局	堀田教育部長、鍋島教育総務課長、若杉学校教育課長、星野文化・生涯学習課長、林田中央公民館長、児玉学校給食センター所長、海野図書館長、三窪教育総務課総務企画係長、有川教育総務課総務企画係主査		

1 開会（13時30分）

2 前回の会議録承認

教育長から、9月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、指摘部分を修正することで承認された。

3 報告

（1）教育長報告

- 10/1 教育長任命式
- 10/2 キャリア教育支援センター挨拶
- 10/3 県教育委員会挨拶回り
- 10/4 体育大会（若竹分校）
- 10/5 体育大会（富島中学校、美々津中学校）
オール日向祭
- 10/6 市内挨拶回り
- 10/7 退職校長会挨拶
- 10/8 支援訪問（塩見小学校）
モミラニ小学校歓迎式
- 10/9 モミラニ小学校職員挨拶
オンライン会議（県義務教育課）

- 10/10 支援訪問（大王谷学園中等部）
10/11 運動会（東郷学園、寺迫小学校）
10/12 運動会（財光寺南小学校、美々津小学校）
10/13 モミラニ小学校送別
10/14 夢サポート発表会
10/15～16 九州都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（福岡県飯塚市）
10/17 防災講演会
10/18 財光寺中ボランティア視察
　　運動会（大王谷学園初等部）
10/19 運動会（富高小学校、日知屋小学校、財光寺小学校、日知屋東小学校）
10/20 青年会議所対応
10/21 支援訪問（細島小学校）
　　GIGAスクール構想推進会議

（2）教育委員報告

【黒木委員】

10/1 辞令交付式に出席し、2期目の教育委員を拝命した。日向の子どもたちとスポーツを通じて関わる経験を活かし、保護者としての視点も大切にしつつ、初心を忘れず、力を尽くしていきたい。

10/4 富島中学校の体育大会に出席した。非常に蒸し暑かった中、最後まで一生懸命全力で取り組んでいる生徒たちの姿に元気をもらった。

また、3年生の担任の先生方も各団の色に合わせたユニークな仮装で生徒の皆さんと一緒に、非常に盛り上がっていた。学級ごとに4団にわかれ競い、学級の団結力もより深まったのではないかと感じた。

実行委員長の挨拶では、本気でやったからこそ団結力や絆が深まった。今までで一番楽しい体育大会だったという涙ながらの言葉があり、仲間と本気で取り組むことの素晴らしさを感じた。とても良い体育大会でした。

10/8 ハワイ交流事業の受け入れ式に出席した。子どもたちがパートナーと再会を喜ぶ姿に8月の交流を通じて絆を生み、関係が深まってきたことを実感した。

モミラニ小学校の校長挨拶では、日向のおもてなしの精神とハワイのアロハの精神の共通点を指摘し、交流事業を大切にしていることが伝わってきた。ハワイの子どもたちの日本語挨拶やフラダンスの出し物に感動した。受け入れ式後も語学だけでなく生活・文化の交流を通じた相互理解が深まり、深い学びが得られていると感じた。

10/11 東郷学園と寺迫小学校の運動会に出席した。東郷学園は小中一貫教育の良さが表れ、寺迫小学校は地域連携と子どもたちの責任感ある取り組みが光っていた。地域が共に作る温かな運動会であった。

10/14 子どもの夢実現サポート事業報告会に出席した。3名の準備と発表がしっかりとしており、夢を叶えるために必要な知識だけでなく実践力と強い意志を示していた。企業の協力にも感謝し、キャリア教育の重要性を再認識した。

10/19 日知屋小学校運動会に出席した。真面目に全力で取り組む姿勢が印象的で、見ている側も元気をもらった。

【児玉委員】

10/4 若竹分校スポーツフェスタに出席した。若竹分校では受付で生徒の作ったメダルを受け取り、緑色のメダルを選択した。小学部と中学部が分かれて競技を行い、一輪車の披露や先生方の工夫したゲームなど、体育館で汗びしょびしょになりながら熱心に取り組む姿に感動した。

10/10 モミラニ小学校の児童が細島を訪問した。竹とんぼ作りや駄菓子店での買い物体験、着物の試着などを楽しんでいる姿を見てうれしく思った。

10/14 子どもの夢実現サポート事業報告会に出席した。3名の方々が夢に向かう姿、人々に感謝する心が素晴らしいなと思った。

10/19 財光寺小学校の運動会に出席した。校長先生が地域への配慮について謝意を述べ、そして地域の協力に感謝する場面があり、少しずつ変わっていると思いながら競技を見た。子どもたちの堂々とした姿や大きなダンスに感動した。

10/19 日知屋東小学校の運動会に出席した。日知屋東小学校では子どもたちが棒を引っ張り合う競技（竹取物語）では、砂で汚れながら頑張っていた。6年生全員がソーラン節を踊り、来賓へ感謝を述べる場面があり、保護者や先生、地域の人々も涙するほど感動的だった。

【垣内委員】

10/5 美々津中学校の体育大会に出席した。美々津中学校では白団と青団が競い、海を表すという色の由来に納得した。生徒たちの一生懸命な姿が観覧者を引き込んだ。

開会式では生徒会長が「生徒が少なくなりましたが、力を合わせて準備ができたことを誇りに思います」という言葉があり、その言葉通り子どもたちは一生懸命取り組んでいた。日常の学校生活が行事にも表れていると感じられた。また、保護者の温かい支援と大きな声援も印象的だった。

10/8 塩見小学校の支援訪問。静かな雰囲気で学校がスタートした。校長先生が学力向上を最重要課題と語り、授業での機器活用や細かな指導など工夫に感心した。学力の二極化が大きな課題と話があり、個別支援・指導の必要性を感じた。地域力のある学校なので、地域家庭の積極的な発信など続けていただけすると均等性が培われるのではないかと感じた。

10/8 モミラニ小学校の受け入れ式に参加した。フラダンスの発表など、子どもたち

の明るい表情に引き込まれるものであった。交流の意義・素晴らしさを改めて感じた。交流の小さな積み重ねが送別時の涙につながったのではないか。本当に良い取組だと感じた。

【是澤委員】

10/18～19 大王谷学園初等部と富高小学校の運動会に出席。両校とも「みんなで協力して優勝を目指そう」という趣旨のスローガンのもと、生き生きと競技へ取り組む姿が印象的だった。午前中の開催を工夫して競技数をこなしていた。大王谷学園初等部の工夫点として、1年生から6年生まで徒競走を一斉に実施、学年リレーは2学年共通で3連続実施など、時間短縮を図っていた。徒競走ではゴールテープを張らず、駆け抜けれる形で次の組を即スタートできるようにするなど、全学年が徒競走・リレー・表現・団技を行うことができる体制を実現していた。

10/21 細島小学校の支援訪問。校長先生は「安全を第一にする学校経営」が基本方針と説明。海に近い土地柄、防災意識の高さに加え、安全教育の強化にも注力している印象だった。

子どもたちには命・思いやり・感謝の価値観を伝え、安全の大切さを説いていた。SPS (Safety Promotion School) の活動として、上級生が低学年へ「廊下は走らない」等の声掛けするなどの取り組みを継続。怪我が減少した実績が挙げられていて感心した。また、地域との密接なつながりが素晴らしく、地域学校協働活動推進会議を週1回開催し、先生が替わっても推進会議が継続的に続いて、同じベクトルで熱量を持って進めている。ICTについては、デジタルとアナログを組み合わせるハイブリッド学習を実施している。算数ではプリントを使って学習し、最後に共有ソフトを利用。余裕のある子には追加問題へ発展させるなど、紙とデジタルの良さを融合している。

地域と学校・子どもたちのために一致団結して取り組む姿勢が素晴らしく、今後のさらなる発展が期待できると感じた。

（3）令和6年度決算の主な内容に関する報告

（堀田教育部長が資料に沿って説明）

4 議事

●議案第40号 日向市学校図書館司書取扱規程等の一部を改正する訓令
(若杉学校教育課長が資料に沿って説明)

【三樹教育長】

何か質問はないか。

【黒木委員】

部活動指導員だけが 1,600 円とあるが、この点について教えていただきたい。

【若杉学校教育課長】

学校で勤務する会計年度任用職員につきましては、国県の支援制度が設けられている。この中で報酬額が基準額として設定されている。部活動指導員については 1 時間当たり 1,600 円で、それに対して 3 分の 1 を国が補助、3 分の 1 を県が補助、3 分の 1 を市が負担する設定となっている。

基本的には県の支援制度に沿って、報酬額を設定している。

【三樹教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 41 号 令和 6 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等報告書の作成について
(堀田教育部長が資料に沿って説明)

【三樹教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

事例なしというのが 4 件ほどあるが、ここの評価については、その他の市町村とか、ない場合の評価というのは、どういうような評価になるのか。

【堀田教育部長】

令和 6 年度については、対象がない。準備をしたが、なかつたということはあり得る。

【三樹教育長】

ほかに質問はないか。（質問なし）

この評価が決まったわけではなく、この内容をもって評価していただくことになる。それでは今年度はこの内容について、宮崎国際大学の河原教授に外部評価をいただくということでおよろしいか。（異議なし）

●議案第42号

この議案については、日向市教育委員会会議規則第14条により非公開とし、傍聴者及び関係課以外の職員には退出していただき審議を行った。

5 各課事業報告

【鍋島教育総務課長】

特になし。

【若杉学校教育課長】

10/24 学校訪問（計画 富高小学校）
10/26 運動会（坪谷小学校）
11/6 日向市小中学校ひまわりフェスティバル
11/10 英会話交流（ハワイモミラニ小学校）実践事業報告会
11/25～12/5 みやざき学習状況調査
11/27 三位一体の教育研修会
12/24 終業式
1/6 始業式

【星野文化・生涯学習課長】

10/23 美々津小学校 PTA 表敬訪問
10/30 日向市人権講座
10/31～11/2 第61回日向市総合文化祭合同祭
11/1 「無限台灣・日本・韓国国際芸術交流展」出展作品展及び感謝状贈呈式
11/3 日向市文化賞授賞式
11/7 日向市人権講座
11/8 第35回日向市PTA研究大会
11/27 日向市人権講座

【林田中央公民館長】

特になし。

【児玉学校給食センター所長】

特になし。

【海野図書館長】

11/8～9 秋の図書館まつり

11/29 第4回日向ラボ・ラボ

12/21 プログラミング体験

【堀田教育部長】

文化交流センターの老朽化に伴う修繕等について

6 その他

(1) 11月の定例教育委員会の日程について

令和7年11月26日（水）13時30分～

(2) 12月の定例教育委員会の日程について

令和7年12月24日（水）13時00分～

(3) その他

7 閉会 (15時8分)